

# EL CONSTITUCIONAL.

## DIARIO LIBERAL.

NÚM. 140.

ALICANTE:

Jueves 4 Abril de 1872.

ANUNCIOS.—A precios convencionales.—El pago será anticipado.  
COMUNICACIONES.—A precios convencionales. Los comunicados o escritos de cualquiera especie que se remitan a la redacción no se devuelven sino cuando no se publican.

AÑO II.

Hé aquí la división de los colegios y secciones electorales de esta capital:

COLEGIOS	SECCIONES
CASAS CONSISTORIALES	1.ª Consistoriales. 2.ª Campello.
SAN FRANCISCO	1.ª San Francisco. 2.ª Babel. 3.ª Rebollo.
TEATRO	1.ª Teatro. 2.ª Angeles.
CÁRMEN	Única. Carmen.
SAN ANTON	Única. San Anton.
SANTA MARÍA	1.ª Santa María. 2.ª Santa Paz. 3.ª Tabarón.
ALCORAYA	1.ª Alcoraya. 2.ª Vallonga.

### INSENSATEZ

Habo un día en que el noble Monarca español, el elegido por la nación reunida en Cortes, inspirándose en el mas vivo patriotismo y haciendo uso de las prerogativas que le concede el Código fundamental, consideró oportuno y conveniente disolver un Congreso que hacia imposible, por su fraccionamiento, todo Gobierno.—ya presentase éste soluciones conservadoras, ya sometiese, al examen de los representantes del país actos del mas extremado radicalismo.

Los votos de los amigos de la dinastía aparecieron en mayor número al lado del Gobierno en aquella votacion célebre, y confundidos y medio ocultos entre los votos de los enemigos de todo lo existente, los de los cimbrío-radicales, amigos dudosos siempre pero enemigos declarados desde el primer día de las contrariedades.

Ambiciosos y vanos que no se acostumbra a ser poder sin olvidarse de las prescripciones más vulgares del derecho constitucional, ni a dejar de serlo sin sublevarse, recibieron con marcado orgullo, que no pretendieron disimular, con insano desprecio que manifestaron bien claramente, la determinacion libérrima del Monarca.

Ellos, inspirándose en su insensato orgullo, y viendo que se desvanecía su ilusion más acariciada, como se desvanecen las sombras de la noche ante los destellos primeros del sol naciente, creyeron desde luego que las riendas del Gobierno debían ser confiadas a sus indoctas manos, y hasta fingían creer, ó pretendían hacer creer, que era cosa hacendera y casi baldada presentar soluciones de buen gobierno a las heterogéneas Cortes cuya disolucion se había decretado.

Los caminos se les ofrecían: resignarse ó rebelarse. Resignarse, es decir, respetar el ejercicio de la regia prerogativa, y esperar á que las nuevas Cortes les hubiesen facilitado el acceso á las regiones gubernamentales, en virtud de un acto parlamentario, que era lo digno, lo constitucional, lo legítimo.

Rebelarse, esto es, censurar en la prensa y en los clubs la solucion de la crisis y el ejercicio de la prerogativa, alardear de independencia, hacer gala de simpatías hacia los partidos antidinásticos, mostrar en lontananza una actitud más ó menos amenazadora, más ó menos resuelta.

El primer camino lo trazaba la razon, el segundo el despecho; por aquel se hubieran decidido los leales partidarios de la dinastía de Saboya; este lo habrían seguido sin titubear los enemigos de las instituciones y del trono del Rey D. Amadeo.

Resignarse!—Hé aquí una palabra en yo significando no comprenden los cimbrío-radicales.

Rebelarse!—Hé aquí la insensata frase que está constantemente en sus labios.

Para ellos la eleccion no era dudosa: aceptando el primer camino, hubieran dado muestra de cordura, de sincero amor á la dinastía; pero lanzándose resueltamente por el segundo, estaban en carácter, ejercían un acto bien conforme con los antecedentes históricos de la turbulenta fraccion política á que pertenecen.

Y, sin embargo, fueron más lejos todavía.

Tres partidos antidinásticos se disputaban en nuestra patria el triste derecho de promover disturbios, de fraguar conspiraciones, de minar sordamente el trono, y ellos, los cimbrío-radicales, esos hombres, que protestaban de dinásticos, no vacilan en iniciar un pacto, y llevarlo á cabo, con los facciosos de Andalucía, de Valencia y de Barcelona; con los discolos de Ciudad-Real, de Leon y de las provincias Vascongadas; con los mismos, en fin, que fueron vendidos en Cádiz y en Alcolea, y que hoy dan al viento la enseña del que titulan Alfonso XII.

Los republicanos manifiestan sin rebozo que aspiran á proclamar la república, los carlistas declaran que todos sus esfuerzos se dirigen á colocar en el trono al que llaman Carlos VII, los alfonsinos confiesan que defienden la causa del hijo de doña Isabel de Borbon—y ellos, los cimbrío-radicales, los iniciadores de la enádruple alianza, los dinásticos de ayer, los perturbadores de hoy, quizá los nuevos revolucionarios de mañana, ante las declaraciones explícitas y terminantes que hacen los enemigos de la dinastía, de coligarse para derribar todo lo existente, no sólo guardan punible silencio, sino que ofrecen pruebas con sus actos incalificables, con las declaraciones de sus periódicos, con los discursos de sus hombres más importantes, de estar conformes con aquellas declaraciones; de haber aceptado, á guisa de prenda segura de la coalicion, los acuerdos de los partidos antidinásticos, cualesquiera que ellos sean.

Supongamos que la coalicion salga triunfante de los comicios electorales.

¿Creer por acaso los cimbríos que ellos podrían detener el impetuoso torrente de las pasiones revolucionarias?

¿O juzgan que tendrían fuerza suficiente en las nuevas Cortes para constituir una situación política, dentro de las instituciones actuales?

En el primer caso, serian arrollados por los partidos extremos.

En el segundo, en su imposibilidad se comprendiendo desde luego, dada la actitud facciosa en que se han colocado, las oposiciones antidinásticas presentarían mayor número de votos—resultado exacto de la coalicion—y se haría necesario un segundo decreto de disolucion.

Los enemigos del sistema representativo recibirían armas nuevas para combatir á los constitucionales; la perturbacion reinaria en todas las esferas de la vida pública, el desconcierto administrativo seria porfitimo la fatal consecuencia.

Es de rigor que sufran tempestades los que desatan los vientos.

Tal es la obra de los cimbrío-radicales: la obra de la insensatez.

Tal es su verdadero nombre, insensatez.

(De El Argos)

### INCENDIO

La Gaceta de Colonia publica los siguientes pormenores acerca del incendio de la célebre academia de Dusseldorf, ocurrido recientemente:

«Tenemos que lamentar una gran catástrofe. A las dos de la madrugada se declaró un horrible incendio en la academia de Bellas artes, destruyendo primero el ala Sud-Oeste de la cámara de los Estados, cuya torre tan sólo quedó intacta, y reduciendo después á cenizas los departamentos de la academia que conducen desde los Estados al Museo de la exposicion.

Los primeros socorros no llegaron hasta las tres, y hasta las ocho no pudo ser nombrado el fuego.

La preciosa coleccion de grabados ha podido ser salvada por completo. No así todo lo demás, en que las pérdidas y los destrozos causados por el fuego han sido muy grandes. Han sido totalmente destruidos diversos estudios de pintores de historia, establecidos en la cámara de los Estados, entre los que podemos citar los de los Sres Molitor, Masen, Ittembach, Deger y otros excelentes artistas. Hay también que deplorar la destruccion de la secretaria del círculo artistico westfalo renano, cuyos archivos con todos sus

escritos, material de grabados, planchas de cobre y dibujos originales han sido tambien pasto de las llamas.

De los estudios de Andrés Muller y de los profesores Keller y Roebing no han podido salvarse más que algunos cuadros. Sobre todo hay que lamentar la pérdida de un gran cuadro de Andrés Muller, empezado hacia cuatro años, que estaba casi concluido, y el cual destinaba al altar mayor de Ziffir.

Las llamas, dirigiéndose del Sud al Norte, propagaron el incendio á los pisos superiores de la escuela de grabado y á las clases de los paisajistas, y encima de los cuales se hallaban los grandes talleres de Bendemann Wislicenus y otros que tambien fueron devorados por el fuego, no habiéndose salvado de toda la Academia más que el edificio que contiene la sala de la exposicion y talleres situados por bajo de ella, donde estaban los archivos provinciales, la biblioteca y la coleccion Ramboix.

Tambien han sido librados de las llamas los cuadros de la sociedad de socorros á los artistas, evaluados en 40.000 thalers; los restos de la antigua galería de los Principes Electores, entre los cuales se hallaba la Ascension de la Virgen, Rubens.

Todos los cuadros y preciosidades artísticas que existían en las salas de las clases y en las de las conferencias han sido consumidos por el fuego. La consternacion es general. Numerosos grupos rodean el lugar del incendio, de donde se escapan todavía densas nubes de espeso humo.

### SUCESOS DE FILIPINAS

#### PARTES OFICIALES

El gobernador superior civil de las islas Filipinas, en carta oficial desde Manila non fecha de 31 de enero último, dice á este ministerio lo que sigue:

«Excmo. señor: Con datos mas seguros de los que tenía cuando di á V. E. conocimiento en 22 del actual de la insurreccion militar que últimamente estalló y se sofocó en la plaza de Cavite, me apresuro á dar cuenta detallada de las espresadas ocurrencias á ese ministerio de su digno cargo.

Segun tuve el honor de manifestar á V. E. en mi precitada comunicacion, á la una de la madrugada del 21 de este mes fui avisado por el capitán del puerto, comandante general de marina interino de esta apostadero, de haber estallado una insurreccion militar en la citada plaza de Cavite. Para sofocarla lo antes posible y evitar peores consecuencias que las que desgraciadamente habia tenido en su primer impetu, adopté las disposiciones de que di á V. E. cuenta en el mencionado escrito, confiando el mando de las tropas al general segundo cabo de estas islas D. Felipe Ginovés Espinar, cuyo recto criterio, larga esperiencia y pericia militar y demás circunstancias que en tan bizarro general concurren y me son conocidas, las conceptué como una segura garantía del brillante éxito con que ha correspondido á mi confianza.

Las adjuntas copias del parte del gobernador de Cavite, del que me dirigió el general Espinar al llegar al punto de accion, de otra parte en que me daba la noticia de haber terminado con la rebelion, y del diario de las operaciones que practicó la columna de su mando, señaladas con los números 1, 2, 3 y 4, darán á conocer á V. E. cuanto ha ocurrido desde que principié hasta que terminó la rebelion, que en resumen le explicaré á V. E.

Entre las ocho y las nueve de la noche del 20 del corriente se oyeron disparos de fusil en la ciudadela de Cavite, denominada Fuerza de San Felipe, que se hallaba guarnecida por un destacamento de artillería, compuesto de un teniente, dos sargentos, un corneta, cuatro cabos segundos y 32 soldados, todos indígenas, menos el oficial y un sargento. El gobernador de la plaza y los jefes y oficiales del regimiento infantería num. 7, que en ella presta el servicio de guarnicion, se constituyeron en el acto en el

cuartel de su cuerpo, y los oficiales de marina que se encontraban fuera del arsenal accidieron tambien á este establecimiento, sufriendo al pasar frente al lienzo de muralla que se prolonga entre las puertas del arsenal un terrible fuego de fusilería que causó las sensibles bajas de un jefe de sanidad y un oficial de administracion, ambos de la armada, muertos en el acto.

Todos en sus puestos, averiguaron que el espreñado destacamento de artillería se habia sublevado, continuando el fuego de fusilería con que empezaron, y además algunos disparos de cañon.

Inmediatamente dispuso el gobernador que la fuerza del regimiento num. 7 se distribuyese convenientemente, colocandola en puntos desde donde se pudiesen dominar las posiciones de los insurrectos, y asegurar el presidio y cárcel pública, que contiene un numero personal.

Casi simultáneamente con la rebelion de los artilleros, y tomadas ya las espresadas medidas, se sublevaron en el cuartel donde se organizaban para acudir á la defensa del arsenal todos los soldados de infantería de marina, en número de 54, asesinando allí mismo á un capitán y un sargento europeos, é hiriendo gravemente á oficial de guardia, que falleció al poco tiempo.

El jefe accidental de la infantería pidió en seguida auxilio al gobernador, participándole lo ocurrido en su cuartel; y esta autoridad, para evitar que se propagase la sublevacion á la cárcel y presidio, marchó con el num. 7, cuya fuerza eran 300 hombres, mandado por su primer jefe, al referido cuartel de infantería de marina, por cuyas ventanas dirigian los insurrectos un vivo fuego. Con hachas y zapapicos, facilitados por el comandante del presidio, se hizo pedazos la puerta y se entró á la bayoneta, llevando por delante á los enemigos, que se pudieron salvar por entonces escalando y refugiándose en la fortaleza de San Felipe, con cuyo destacamento se supone estaban en combinacion á excepcion de 15 que se encontraron luego en el cuartel, donde quedó un resto de 10 soldados de infantería del ejército.

Estos 15 hombres con la caja de marina se enviaron al cuartel del num. 7.

La guardia de infantería de marina establecida en la puerta exterior del arsenal abandonó su puesto; y fingiendo que iba á asaltar la muralla, penetró en la fortaleza, volviendo sus armas contra los leales, quedando desde entonces encerrados todos los sublevados en la Fuerza de San Felipe.

En este momento, con dos compañías del número 7, se dirigió el gobernador de la plaza á la puerta del arsenal con objeto de asaltar el fuerte por aquella parte; y al intentar verificarlo por el muro, cayeron muertos un alférez de navío, un contramaestre y un capitán del mismo num. 7, quedando heridos varios individuos mas.

En vista de tan deplorables pérdidas, de la escasa fuerza con que contaba para atacar, así como de la falta de artillería, e ignorándose además el número de insurrectos que pudieran estar encerrados en la ciudadela, dispuso el gobernador la retirada despues de separar para defensa del arsenal y auxilio de los carabineros que ocupaban la próxima fábrica de tabacos, una guardia de un centenar y 20 hombres.

En tal estado, se retiró el espreñado gobernador á la Casa-gobierno, donde encontró reunidos varios escañoses y oficiales de marina que no pudieron entrar en el arsenal.

Allí le hicieron presente el segundo ayudante de la plaza D. Agustín Vazquez y el español D. José Gomez, el deseo que tenía de pasar á Manila para poner en mi noticia lo sucedido; cuya autorizacion les fué concedida; y se pusieron en marcha por tierra á las dos de la madrugada. A las cuatro y media recibió aviso de que una cuadrilla de malhechores habia asesinado á los citados Vazquez y Gomez, y de que se oían disparos de fusil en el polvorin de la marina, guarnecido por fuerza del cuerpo insurreccionado. Con posterioridad se ha visto que el teniente Vazquez no quedó muerto, sino muy mal herido; pero falleció de sus heridas el 23 del actual.

Las disposiciones adoptadas permitian hacer frente á los ataques de la Fuerza, y resistir á cualquier agresión que pudiera hacerse por mar, cuya custodia estaba confiada á un cañonero y otras embarcaciones menores armadas delante del arsenal.

El nutridísimo fuego que durante la noche del 20 hicieron los enemigos contra el arsenal fué contestado siempre por las tropas leales de infantería, por dos baterías montadas en el arsenal y situadas en los tejados de este establecimiento y en otros puntos que dominaban el fuerte.

Con esto, y con la cooperación del cañonero *Sumar*, se consiguió mantener á raya á los insurrectos, cuyo desaliento fué visible desde el amanecer del 21, y mayor aun á la visita de las tropas que envié desde esta plaza.

Estas, que se componían de 800 hombres de los regimientos de infantería números 1 y 2, de una batería de cuatro piezas de calibre de 12 centímetros, con 30 artilleros europeos y 30 indígenas, con sus municiones y las correspondientes de reserva, un pequeño parque de ingenieros y otro sanitario, embarcaron á las ocho de la mañana del 21 en tres vapores mercantes; y el general Espinar, con el coronel graduado teniente coronel de estado mayor en esta sección, dos ayudantes de campo, el coronel comandante de ingenieros de esta plaza y dos comandantes del propio cuerpo en un cañonero, que al llegar á la altura de la Fuerza de San Felipe le dirigieron tres disparos de cañón, cuyos proyectiles cayeron casi al mismo pie de la muralla.

En vista de tan desahucada puntería y de que no continuaron los disparos, dispuso el general encargado de la dirección de la columna que esta saltase á tierra, como lo verificó sin menor contratiempo, á las diez de la mañana del mismo día, entrando los regimientos en la población y siguiendo para alojarse en el cuartel del núm. 7, como lo efectuaron después de reforzar con 200 hombres del primer cuerpo citado en los puestos de la cárcel, cuartel de infantería de marina y fabrica de tabacos, así como el arsenal con el que solo se podían comunicar por mar, puesto que por tierra lo impedían los fuegos de los insurrectos.

A fin de evitar que por esta parte fueran socorridos, y para poder coger á los pocos que en tan desesperada situación pretendieron escaparse, dispuso que el comandante jefe de este distrito de la guardia civil saliera de esta capital, y reuniendo los puestos de su cuerpo en la provincia de Cavite, marchase hacia la plaza de este nombre y tomase todas sus averías.

En esta disposición se pasó la tarde y la noche sosteniendo el fuego con los sublevados, que experimentaron algunas bajas dentro de sus posiciones, y fueron muertos 21 que pretendieron escaparse.

La noticia de la aparición en el inmediato pueblo de Bacoór de 400 hombres que se dirigían á Cavite y sobre todo un telegrama que dirigió al general Espinar manifestándole que interesaba terminar cuanto antes con la insurrección, le hicieron decidirse á dar el asalto á la madrugada siguiente, estrechando durante la tarde y noche al enemigo, y molestándole con sus fuegos.

(Continúa.)

ALICANTE 4 DE ABRIL DE 1872.

ADELANTE.

Como habíamos previsto, hasta ahora llevan nuestros amigos la mejor parte en la contienda electoral en casi todos los pueblos de la provincia.

Al paso que se necesita mucha... no queremos ofender á nadie, mucha *frescura*, en los periódicos radicales para decir, tratándose de este país que tanto conocemos todos «*el triunfo es nuestro*» no es necesario, por cierto, ser la pitonisa de Cumas para profetizar, como nosotros lo hicimos que llevaríamos una inmensa ventaja, lo menos en siete distritos, de los diez en que está dividida nuestra provincia.

Y según las noticias oficiales, (nosotros no necesitamos echar mano de las *alfas* en este particular.) recibidas hasta la hora en que escribimos estos renglones, lo que ayer era cálculo fundado, hoy se va convirtiendo en realidad.

La coalición, como era de suponer, no ha dado los piramidales resultados que esperaban sus iniciadores, sobre todo, para los radicales á quienes nadie puede disputar el privilegio de invención, respecto á la formidable cuádruple alianza; antes por el contrario, en muchas localida-

dades ha contribuido á romper la disciplina de algunos de los partidos coaligados, y así vemos que en Orihuela, en donde los carlistas hubieran votado como un solo hombre, á Cabrera (D. Ramon), el absolutista; así que han leído el manifiesto radical, le han vuelto la espalda á Cabrera (García,) el cimbrío, obligándole á que por prudencia abandone el campo de batalla.

En Elche, también ha perjudicado la coalición á los coaligados, y sobre todo á los radicales, cuyo candidato que persistía en probar fortuna, recibió una carta de sus amigos, la víspera de la elección, en que le decían que no se atrevían á lanzar su nombre á las urnas por el temor de no poderle allegar arriba de cincuenta votos.

En los demás distritos tampoco ha dado el contubernio mejores frutos, pues no ha sido fácil hacer comprender á los sencillos habitantes del campo, la conveniencia de que los liberales voten con los carlistas, sus irreconciliables enemigos, y de que los monárquicos se unan á los republicanos, saltando el abismo que los divide.

Así es que los amigos del gobierno, después de haber presenciado con la mas completa indiferencia los titánicos trabajos de los jefes de pelea; después de haberles visto tejer y destejer candidaturas, imitando á la mujer de Ulises; después de haber compadecido las angustias que se ha hecho pasar á los candidatos radicales, llevándolos de distrito en distrito y dejándoles en los que eran imposibles de escalar; sin mas trabajo que llamar á sus disciplinadas huestes, han visto salir de las urnas millares de veces repetidos los nombres de los que han designado para representar á nuestro país en las próximas Cortes.

Y que no vengan los órganos de la oposición hablandonos de coacciones, corrupción etc. etc.; pues á sus furibundas declamaciones, contestaremos nosotros, siguiendo su tono épico, aquello que dice Almanzor, en la tragedia de Cien-Fuegos,

Seis ancianos Boabdil los compra el oro Mas no puede comprar á todo un pueblo.

Lo que quiere decir, en humilde prosa, que eso de comprar treinta mil electores, es música celestial. Los que vayan de diputado, lo deberán á haber contado mas número de adeptos que sus adversarios, por mas que estos se consuelen, como ha sucedido en todos los tiempos, propalando que han sido derrotados por los amaños de sus enemigos.

En la presente elección, los amigos del gobierno vencerán positivamente en casi todos los distritos de esta provincia, porque son mas que sus adversarios, digan lo que quieran los periódicos de oposición, que han dado en vivir de ilusiones, lo cual después de todo no deja de ser un consuelo aunque inocente.

Adelante pues: sigamos acudiendo á las urnas. Esto es lo único que aconsejamos á los amigos del gobierno, los cuales deben ya haberse persuadido de que el sufragio universal no ofrece ningún peligro en nuestro sensato país. Dos días llevamos hoy de elecciones, y ni siquiera se ha observado, al menos en Alicante, que tan reñida batalla se está dando. Los electores acuden á los comicios tranquilamente; en la mesa se discute el derecho de todos, sin violencia y sin que las cuestiones pasen de emitir cada cual su opinión; en una palabra, los vaticinios de disturbios con que trataban de preparar el terreno los periódicos de oposición, ni han intimidado á nadie, ni tienen trazas de realizarse.

Adelante, pues... sigamos acudiendo á las urnas los que apoyamos la actual situación y el triunfo es nuestro.

Ayer nos comunicó nuestro servicio telegráfico particular, las noticias siguientes:

Madrid 3.

«Las mesas ministeriales conocidas hasta hoy de la mayor parte de las provincias dan el resultado siguiente: 550 presidentes y 2,162 secretarios ministeriales. Las oposiciones 272 y 1061 respectivamente.

El gobierno ha obtenido mayoría en Barcelona, Sevilla, Málaga, Cádiz, Valencia y otras importantes capitales.»

Seguendo su sistema de encubrir ó de modificar, al menos, la verdad de los hechos, al dar cuenta *La Tertulia de Alicante* del resultado electoral del primer día, dice:

«La victoria quedó por las oposiciones como verán nuestros lectores por el resumen que damos en la última hora.»

Entendámonos, ¿qué entiende por victoria *La Tertulia*? Suponemos que al hablar del resultado de la elección se referirá al distrito de Alicante: suponemos también que nuestro colega no llevará su radicalismo hasta el extremo de eliminar los votos de los electores que pertenecen á las partidas rurales. Hechas estas suposiciones, nos falta añadir, para que se vea la inexactitud con que dá sus noticias *La Tertulia*, que de las 21 mesas que hay en el distrito de Alicante, nuestros amigos ganaron *doce*: las oposiciones *ocho*, dejando de constituirse una. Esto respecto al resultado: en cuanto al número de votos, con decir que las oposiciones llevaron á las urnas 2179 sufragios y nuestros amigos 2597, ó lo que es lo mismo, 418 más que la cuádruple alianza, creemos que basta.

Si esto es triunfar, las oposiciones pueden añadir, con otra victoria como esta, quedamos derrotadas para siempre.

¿Con qué derecho levantarán la voz los periódicos de oposición acusando á las autoridades de cometer arbitrariedades y violencias, en vista de lo que está ocurriendo en algunos puntos del distrito electoral de Alicante?

En la seccion de Santa Faz; después de haberse variado el local para la colocación de la mesa, faltándose á todas las condiciones que, según indica la ley, han de tener dichos locales, y en vista de que apesar de la tan deseada variación, los amigos del gobierno ganaron la mesa; ocurrió ayer mañana, que al ir á constituirse aquella, un grupo de hombres capitaneados por un pedáneo de la partida, tomando pretexto de una disposición del presidente, promovió un tumulto, y después de atropellar á este y á los secretarios, destruyó las urnas y dispersó á los electores.

Noticioso el Sr. Gobernador de tal exceso, se constituyó en aquel punto acompañado del Sr. Juez de primera instancia, con el objeto de averiguar quienes fueron los autores de semejante atentado y á fin de garantizar la seguridad de los electores; pero á su llegada, halló cerrada la puerta de la casa, en torno de la cual no encontró á un solo elector. Abierta aquella, se encontraron las urnas rotas y los libros talonarios rasgados, en vista de lo cual se procedió al arresto de algunas personas, y se dió principio por el Sr. Juez á la oportuna sumaria.

Afortunadamente, gracias á la prudencia de los individuos de la mesa y del delegado de la autoridad superior, no hubo que lamentar desgracia alguna, y el orden se restableció por sí solo en breves momentos.

No creemos que los órganos de oposición traten de achacar á los amigos del gobierno semejante escándalo, pues los amigos del gobierno ganaron la mesa y su interés les aconsejaba mantener el orden á todo trance.

Consta pues, que las oposiciones fueron las que trataron de alterarlo, valiéndose de la violencia, para impedir que se constituyese una mesa elegida por el sufragio universal.

Hé aquí los inconvenientes de haber llevado la mesa de la Santa Faz á una casa aislada que pertenece á la familia de uno de los más ardientes partidarios del candidato republicano; y que además, por la posición que ocupa, no ofrece las conveniencias exigidas por la ley para la colocación de las mesas electorales, si no que, por el contrario, tiene los inconvenientes que la ley quiere evitar, como lo ha demostrado una triste experiencia.

Sin comentario alguno, copiamos las siguientes líneas que publicó ayer el periódico federal de esta capital.

¡Radicales, carlistas, moderados, republicanos, ha llegado el momento de la lucha, multiplicaos por todas partes!

Actividad, energía y á las urnas. ¡A penas se puede creer esto!

A última hora se aseguraba en Madrid que había sido aprehendido uno de los principales jefes de la partida de bandoleros que en la madrugada de ayer robó el tren de Andalucía. La guardia civil y otras fuerzas que se han puesto en movimiento, conseguirán el aniquilamiento de aquellos criminales.

Los coalicionistas de Cádiz han publicado un manifiesto abogando por el retraimiento. Dicho documento es de muy grandes dimensiones. Así no lo leerá nadie.

Segun las noticias recibidas ayer en todo el día, los amigos del gobierno en esta provincia ganaron las mesas, en los pueblos siguientes:

- |                     |                        |
|---------------------|------------------------|
| Agost.              | Cox.                   |
| Almudaina.          | Guardamar.             |
| Agres.              | San Fulgencio.         |
| Benifallim.         | Crevillente.           |
| Benilloba.          | Jijona.                |
| Cela de Nuñez.      | Busót.                 |
| Cocentaina.         | Tibi.                  |
| Penáguila.          | Monovar.               |
| Nucia.              | Hondon de las Nieves.  |
| Benitachell.        | Petrel.                |
| Jávea.              | Salinas.               |
| Setla y Mirasoa.    | Orihuela.              |
| Callosa de Segura.  | Molins.                |
| Granja de Rocamora. | San Miguel de Salinas. |
| Rafal.              | Beniarres.             |
| Elche.              | Gayanes.               |
| Santapola.          | Parcent.               |
| Aguas.              | Villajoyosa.           |
| Castalla.           | Finestrat.             |
| Torremanzanas.      | Rellen.                |
| Elda.               | Benejama.              |
| Novelda.            | Campo de Mirra.        |
| Pinoso.             | Sax.                   |
| Alfaz.              | Benferri.              |
| Altea.              | Redován.               |
| Beniardá.           | Pego.                  |
| Benifato.           | Forna.                 |
| Benimantell.        | Lorcha.                |
| Benisa.             | Planes.                |
| Facheca.            | Benidorm.              |
| Famorca.            | Orcheta.               |
| Polop.              | Villena.               |
| Gata.               | Biar.                  |
| Liber.              | Cañada.                |
| Albatera.           |                        |

De suerte que de las noticias recibidas ayer resulta que se han ganado todas las mesas por los amigos del Gobierno en *sesenta y nueve* pueblos.

Las oposiciones ganaron todas las mesas en

- |              |                    |
|--------------|--------------------|
| Monforte.    | Villafranca.       |
| Alcoy.       | Alqueria de Aznar. |
| Benimarfull. | Gorga.             |
| Denia.       | Beniarbeig.        |
| Aspe.        | Adsubia.           |
| Gayanes.     |                    |

ó sea en *once* pueblos.

Habiéndose ganado por mitad en las siguientes poblaciones

Alecocha Bañeras, Maro, Calpe y Teulada, en que existen dos colegios.

En Callosa de Ensarriá y Jalon en que hay tres mesas, los adictos al Gobierno han ganado dos, y las oposiciones una.

Estos son los resultados de que se tiene ya noticia.

Ayer se publicó en esta capital una hoja volante á la que nos cumple contestar en esta forma.

TABARCA.

Contra lo que la ley dispone, el Ayuntamiento acordó que las fuerzas de marina votaran en esta capital, siendo así que las escampavias cumpliendo su servicio no estaban en este puerto el día de la votación.

El Sr. Celdran, concejal dignísimo de la minoría monárquica de este Ayuntamiento, deshizo el ultraje á la ley admitiendo los votos de los electores marinos, en Tabarca.

Dicho señor tendrá mucho gusto en acreditar ante los tribunales que ha cumplido con su deber.

CONDOMINA.

No es menos escandaloso lo ocurrido en la mesa electoral de la Condomina, seccion de Santa Faz.

El presidente de dicha mesa demostrará ante los tribunales que fué víctima de un atropello inculcable, y el pueblo de Alicante debe conocerlo así, pues á mas de ser monárquicos la mayor parte de los electores de aquella seccion, habian ganado la mesa, en condiciones desventajosas para ellos, como hemos demostrado en otro lugar.

SAN BLAS.

Mas escandaloso y mas hórrido el atentado cometido ayer mañana en la seccion de San Blas.

Allí se arrebataron talones á nuestros electores, y los que tal hicieron están á disposición del juzgado de primera instancia.

Última hora: el Alcalde de Santa Faz fué reducido á prisión, á las cuatro de la tarde, á consecuencia del escandaloso motin coalicionista que tuvo lugar en la Condomina.

Continúa, pues, la autoridad cumpliendo con su deber.

Los carlistas y los alfonsinos andan á la greña y se endilgan en sus periódicos las mas *sna-ves caricias*.

Los unos se hacen justicia á los otros, y todos quedarán iguales.

La fé púnica que en la coalición van descubriendo, es lo que motiva aquellos piropos.

Antes de poco el campo de los coaligados será un campo de Agramante, y ni *Perico el ciego*, el homónimo del Sr. Ruiz y Tablada, según dijo *El Imparcial* al hablar del esquilon del Rastro, cantará en loor de todos aquellos *caballeros* mas lindezas que las que sus órganos en la prensa van á lanzar á los cuatro vientos de la publicidad.

Quien tal hizo, que tal pague.

*La Prensa* dedica su artículo de fondo del martes á desvanecer los rumores alarmantes que

Ayer hicieron circular las oposiciones coligadas para entorpecer las elecciones...

Como por desgracia, dice, las gentes ciegamente crédulas constituyen la mayoría...

Felizmente el buen sentido de nuestro pueblo y lo gastado é inútil del recurso...

Continúan las armonías de la coalición. En Jerez de la Frontera los republicanos están divididos...

Dice El Argos: Poco á poco: no levante tan alto la voz un colega radical...

Segun dice El Argos, la cuestión suscitada por el alcalde popular de Madrid...

He aquí el telegrama en que el príncipe de Vergara ha felicitado á S. M. el rey:

Al excelentísimo señor mayordomo mayor de palacio:

El príncipe de Vergara tiene el honor de felicitar á S. M. el rey en el día del santo de su nombre...

Ocupándose de cierta elección no política, La España Constitucional dice así:

Una nueva desgracia ha ocurrido al desventurado D. Manuel. La táctica empleada por este señor...

Así nos gusta. Los mercaderes políticos deben sufrir las humillaciones que merecen...

Vuelva por otra. En La Iberia halla nos el siguiente espositivo suelto:

Como dice muy bien un colega ocupándose de las elecciones, el problema está planteado por medio de una disyuntiva...

De un lado están los hombres de la Revolución, del otro los eternos enemigos de la libertad...

A las urnas, pues, electores, y sufran los coaligados la vergüenza de su falta de dignidad política.

Recomendamos á nuestros lectores la lectura del siguiente suelto:

Todos los periódicos dinásticos han felicitado á S. M. el rey D. Amadeo...

¿Qué se hicieron aquellos fervientes arranques de entusiasmo monárquico que tanto hemos admirado...

En verdad que es el único campo que le faltaba que recorrer al conseqente Gasset...

¡Loor al Parcialito, orgullo famoso á quien inspira el Maquiavelo Martos...

A propósito de los medios de que se valen las oposiciones para preparar el campo electoral...

El respeto que sienten los opositoristas hacia los derechos individuales es tal...

Por ejemplo, no há muchos días, dice La Iberia, uno de los electores más influyentes de Chinchon...

que esta política representase, recibió en cambio de su independencia una bomba lanzada dentro del zaguán...

Otro elector del mismo punto, y que, como nuestro amigo, no cedió á los halagos de la oposición...

Después de estos hechos, lo repetimos, el que llame á los cimbrios refractarios á los derechos individuales...

Recomendamos al juez de Chinchon la mayor actividad para que todo el peso de la ley caiga sobre la cabeza de los liberales...

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

CADIZ, 1.º (10 y 5 noche.)—En la madrugada de hoy ha fundeado en este puerto...

PARIS, 1.º (5 y 10 tarde.)—En la Bolsa han cerrado: 3 por 100 francés á 55-75 en liquidacion...

El 5 por 100 id., á 88-80 en liquidacion, á 39 10 fin de abril.

LÓNDRES, 1.º.—No ha habido Bolsa por ser hoy día festivo.

ULTIMAS NOTICIAS DE MADRID.

En Madrid se ha dicho en algunos círculos políticos que la partida que robó el tren que venía de Andalucía...

—Parece que en Madrid se han retirado los candidatos de oposición de tres ó cuatro distritos.

—Por el ministerio de la Gobernacion ha sido derogada la autorización solicitada por el ayuntamiento y junta municipal de Malgrat...

—Parece que se va á dar una digna recompensa al bravo oficial que resistió á los ladrones que el 30 por la noche atacaron el tren del ferro-carril.

—El médico señor Santero, que venía en el tren detenido por los bandidos, hizo la cura á los heridos que resultaron en el ataque...

—El embajador de Portugal ha estado á cumplimentar al rey.

—El Combate del lunes ha sido denunciado.

—El conocido republicano señor Barcia saldrá dentro de breves días para Rabat...

—Se habla de la aparición de un documento notable, debido á la pluma de un hombre político muy importante.

—El último vapor-córrreo, el Mendez Nuñez, que del puerto de Cádiz ha salido para la Habana...

GACETILLAS.

Mejor que mejor.—El periódico radical de esta capital dice en su última hora de ayer...

y que con este buque, eran ya diez los de guerra que tendremos en este puerto.

¡A la lid!—Las huestes coalicionistas se multiplican en sus trabajos por do quiera.

Teatro principal.—Con motivo de las presentes elecciones, la empresa tiene dispuesto que no se dé funcion hasta el sábado 6...

ULTIMA HORA.

He aquí el resultado del primer día de elección de diputado, en el distrito de Alicante.

Table with 3 columns: Sección de las Casas Con-sistoriales, Votos monárquicos, Votos republicanos. Includes rows for Campello, San Francisco, Babel, etc.

RESÚMEN.

Table with 2 columns: Votos monárquicos, Votos republicanos. Totals: 1.647 monárquicos, 1.709 republicanos.

Segun las últimas noticias recibidas anoche, en el día de ayer, obtuvo en el distrito de Orihuela, el Sr. Carbó candidato ministerial, 1532 votos sin oposicion.

DESPACHO TELEGRÁFICO.

Servicio particular de EL CONSTITUCIONAL. Madrid 3. Animacion electoral.—Los ministeriales se mue-stran satisfechos del resultado electoral.

ALICANTE.

Imp. de V. Costa y Comp. S. Francisco, 12.

CAMBIOS Y PRECIOS CORRIENTES EN LA PLAZA, HOY IA DE LA FECHA.

Large table with multiple columns: ARTICULOS, Peso, Precio, OBSER-VACIONES. Lists various goods like Azúcar, Balceno, Harina, etc.

BOLSA DE MADRID.

1.º Abril 1872.

Table with 2 columns: Obligaciones de ferro-carriles, Bonos del Tesoro. Values: 27,05 and 76,50.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## VAPORES-CORREOS DE A LOPEZ Y C. LÍNEA TRASATLANTICA.

Salidas de Cádiz los días 15 y 30 de cada mes a la una de la tarde para Puerto-Rico y la Habana.

## LÍNEA DEL MEDITERRÁNEO. SERVICIO PROVISIONAL ENTRE

Barcelona, Valencia, Alicante, Málaga y Cádiz, en combinación con los ferro-carriles del Mediterráneo.

### SALIDAS DE ALICANTE

Para Valencia y Barcelona los días 3 y 18 por la noche.

No tocará en Valencia si no se presenta suficiente carga.

Para Málaga y Cádiz los días 9 y 24 por la noche.

Darán mayores informes los Sres. Faes hermanos y compañía.

## COMPANIA CATALANA GENERAL

### DE SEGUROS.

#### Riesgos marítimos.

Se aseguran buques y mercancías para cualquier puerto, con condiciones sumamente aceptables para el asegurado.

Representantes en esta plaza, Faes Hermanos.

## PÍLDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY.

### PÍLDORAS HOLLOWAY.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio más eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, a saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía a los nervios y los músculos, y fortifican la organización entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestión, ejerciendo una acción en extremo salutífera en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Píldoras, con tal que al emplearlas, se atengan cuidadosamente a las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va envuelta cada caja del medicamento.

### UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra, la sangre forma parte de ella; circulan lo con el fluido vital es pulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español, relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes, por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Professor HOLLOWAY, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, (antes 214, Strand,) Londres.

## CAFÉS Y TÉS

DE CLASES SUPERIORES

DE LA

## COMPANIA COLONIAL.

Gran nombradía y abundantes surtidos.

Depósito general, calle Mayor, 18 y 20. Sucursal, Montero, 8.

Depósito en Alicante, establecimientos de los Sres. D. José Ferrer, D. Andrés Villaplana, D. Antonio Bernacer, D. Nicolás Saenz y D. Antonio Orozco.

## CASA LE PERDRIEL EN PARIS.

34, RUE STE. CROIX DE LA BRETONNE.

TELA VEJIGANTE LE PERDRIEL. El más antiguo, seguro é inofensivo de los vejigatorios. — Exige la firma en el reverso del emplastro.

THAPSA LE PERDRIEL REBOULLEAU. Este poderoso revulsivo, que apenas se conocía hace 15 años, es hoy un remedio popular, merced á sus virtudes cáusticas, reconocidas por todas las celebridades médicas. Desconfiar de las falsificaciones y exigir las dos firmas.

En Madrid la Agencia franco-española, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos; en Alicante á 22 reales, D. J. Bellido y R. Hernández.

## PASTA Y JARABE DE CARACOLES

de H. MURE, de Pont St. Esprit, (Gard, Francia).

Recomendamos de una manera especial la PASTA de caracoles y el JARABE de caracoles de Mure. — Su eficacia es segura contra los constipados, asmas, coqueluche ó tos convulsiva y contra las irritaciones del pecho. — A fin de evitar las falsificaciones, exige el nombre de Mure en los rótulos. — Precios en España; Jarabe, 10 rs. Pasta 7 rs. — En Madrid por mayor Agencia franco-española, Sordo, 31, por menor en Alicante Sr. D. J. Bellido.

## TENDRIA VALENCIANA

DE MARTINEZ HERMANOS.

En esta fábrica de curtidos se venden cueros de color arellana para correas de maquinaria, á 15:50 rs. el kilogramo, ó sea á 5:50 rs. libra de 12 onzas.

También se hacen correas cosidas para el mismo objeto y á punto de funcionar, de las medidas que se deseen á 31 rs. kilogramo, ó sea á 11 rs. libra de 12 onzas.

Dirigir los pedidos á Martinez hermanos, Bolsería, 16 y 18, Valencia.

15-9

## INJECTION BROU

Higiénica, infalible y preservativa, cura en el instante de otro medicamento. — Vendese en todas las farmacias del mundo (Exigir el método), 30 años de éxito. — Paris, 1889, inventor boulevard Magenta, 128.

En Alicante, Sres. Bellido y Lorenzo R. Hernandez.

AÑO XXXI.

## La Moda Elegante Ilustrada,

PERIÓDICO ESCLUSIVO PARA LAS SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas más recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explicaciones más detalladas que se pueden desear, la moralizadora lectura de sus novelas y artículos hacen que esta publicación no tenga rival ni aun en el extranjero.

### CADA AÑO REPORTE

2000 á 3000 dibujos de bordados, labores y adornos de cuantas clases inventa el buen gusto. — 24 grandes patrones para cortes de vestidos, tamaño natural. — Varias lapicerías en colores, punto Berlin. — Algunas piezas de música. — 100 figurines en negro, 648 ó más sobre acero, iluminados. — 1200 ó más columnas de lectura, tamaño grande ó impresas sobre papel vitela, que contienen todas cuantas explicaciones puedan pedirse sobre las labores y adornos, y sobre 60 tomos de novelas preciosas, instructivas y morales.

Precios de suscripción en España. — Primera edición de lujo con 43 figurines iluminadas y lapicadas en colores y 24 patrones tamaño natural. — Un año, 160 rs. — Seis meses, 300. — Tres meses, 45. — Un mes, 16. — Segunda edición, de 12 figurines cada año, con patrones, tamaño natural. — Un año, 120 rs. — Seis meses, 65. — Tres meses, 35. — Un mes, 12. — Tercera edición, sin figurines iluminados y con 12 patrones tamaño natural, un año, 120 rs. — Seis meses, 65. — Tres meses, 35. — Un mes, 12. — Cuarta edición, con papel común, sin figurines ni patrones. — Un año, 60 rs. — Seis meses, 32. — Tres meses, 17. — Un mes, 6.

En Portugal, los precios tienen un aumento de 15 por 100 por exceso de franqueo. — Las señoras que deseen conocer la publicación antes de suscribirse, se les remitirá un número gratis.

### REGALO.

Las señoras que se abonen á la edición de lujo por un año recibirán gratis el gran *Almanaque Enciclopédico Español Ilustrado* que la Empresa publica exclusivamente con este objeto, y el cual un tomo en cuarto mayor de 200 páginas.

NOTA. — El periódico «La Ilustración Española y Americana» pertenece á esta misma Empresa y se hace una rebaja en el precio á quien tome ambas publicaciones.

Administración: Arenal, 16, librería. — Madrid.

## El Aceite de hígado de bacalao reemplazado

El aceite de hígado de bacalao debe sus propiedades al iodo; pero este medicamento es tan repugnante y tan difícil de digerir, que desde su aparición se empezó á buscar la manera de reemplazarle. Entre los productos propuestos al efecto hay uno que ha sobrevivido y que los médicos precisan y recomiendan desde hace veinte años: tal es el *Jarabe de rabano* vendido de Grimault y C<sup>ia</sup>, farmacéuticos de Paris. Como el aceite de hígado de bacalao, este jarabe contiene el iodo naturalmente, y además los jugos eminentemente depurativos y salinosos del *rabano silvestre*, la *coquelaria* y el *berro*. Es el mejor medicamento para las personas débiles del pecho y el más poderoso de cuantos depurativos pueden aconsejarse. — Los médicos de Paris le prescriben diariamente á los niños pálidos y línticos, para curar la infarctación de las glándulas del cuello y las diversas erupciones, sobre todo, las de la piel escabellada.

### Un Remedio eficaz contra la Tisis

Los señores Grimault y C<sup>ia</sup>, farmacéuticos de Paris, preparan desde hace 20 años el JARABE DE HIPOFOSFITO DE CAL, que es la verdadera panacea para esta terrible enfermedad. Bajo su influencia, la tos se calma, los sudores nocturnos cesan, la opresión desaparece y el enfermo recobra rápidamente la salud y las carnes. Como su eficacia ha dado lugar á numerosas imitaciones, debe el consumidor asegurarse de si lleva cada frasco la firma Grimault y C<sup>ia</sup>. Téngase presente, para distinguirlos de los otros, que este jarabe es siempre color de rosa.

### EL MEJOR TÓNICO

El hierro y la quina son dos medicamentos de una eficacia hercúlea, el primero contra las enfermedades que provienen del empobrecimiento de la sangre, y el segundo como tónico y fortificante. M. Grimault ha prestado, pues, un verdadero servicio á la medicina, reuniéndolos bajo el nombre de *Jarabe de quina ferruginosa*, y esto explica el éxito inmenso que con él se obtiene contra los *coleres* padidos los dolores de estómago, el *desgano*, la *irregularidad de la menstruación*, el *empobrecimiento de la sangre*, y sobre todo, para facilitar el desarrollo de los óvulos. Este mismo medicamento existe bajo la forma de VINO DE QUINA FERRUGINOSA, HECHO CON MÁLAGA.

### EL ASMA CURADA!

Los cigarrillos de cannabis indica (cannamo indiano), de Grimault y C<sup>ia</sup>, farmacéuticos de Paris, son el medicamento más nuevo y eficaz contra el asma, la tisis laringea, la *extinción de voz*, la *opresión*, las *sofoqueaciones*, el *insomnio* y las *neuralgias faciales*.

En Alicante, Sres. Bellido y L. Rodriguez Hernandez.

## SERVICIO SEMANAL ENTRE ALICANTE Y ORAN.

### VAPOR AMALIA.

Saldrá de este puerto todos los martes á las 4 de la tarde directamente para Oran.

Admite carga y pasajeros. Consignatarios D. Gregorio Carratalá é hijos, calle de San Fernando, núm. 25.

### VAPOR VICTORIA.

Saldrá el 5 del corriente para Cartagena, Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijón, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros. Consignatarios Carey y Compañía.

### Línea Hispano-Inglesa.

El vapor TER saldrá el 6 del corriente para Málaga, Vigo, Carril, Coruña y Liverpool.

Admite carga y pasajeros. Consignatarios Sres. Guardiola y hermanos, San Fernando, 9.

## ALTA NOVEDAD.

EL SEÑOR LASSALE, calle Mayor, n.º 8.

Acaba de recibir varios artículos de última novedad para señoras: en cuellos, paños, camisas, pantalones, enaguas, peinadores, baberos para niños, envolturas para cristianar, canchales para camisas y un grande surtido de lencería, todo á precios muy baratos. 12

## SE ALQUILA

el piso principal de la casa de D. Pasqua Puerto, situada en la antigua puerta de Ferris; dará informes D. Hugo Prys, calle de Montegou, núm. 3. 3

## NORTONS' GAMBIE PILLS

Remuevase la causa y el efecto cesará. El mejor remedio para la indigestión y para todos los males del estómago son las

PÍLDORAS DE MANZANILLA, DE NORTON. Son muy recomen dadas por la facilidad y usadas en los hospitales y por el público en Inglaterra, Francia y las naciones más adelantadas. — La experiencia de mas de 30 años del uso de estas píldoras ha hecho desear á los más eminentes médicos, que son el mejor amigo de la familia. — Se venden á 7 marcos 50 centes, cada bote en todas las farmacias y boticas de España, en donde se dan gratis prospectos é instrucciones. Solo agente para España, la Agencia General Española Hispano-Americana en Londres. — Dupólo en Madrid.

En Alicante, Sr. D. J. Bellido.

## EL FENIX ESPAÑOL.

Compañía de seguros reunidos.

RAMO DE INCENDIOS.

Sub-director en esta provincia, D. Bernardino Foglietti, S. Alfonso, 6.

## VENTA.

En el establecimiento de D. José María Celadrán, calle Mayor, se ha recibido un completo surtido de sacos para envase de ants, cominos, almendron, cebada, trigo, harina y de bacalao, á precios arreglados.